



Agenda

AGENDA DU VILLAGE ET ACTIVITES DU LOCAL

| | |
|-----------------------|------------------------------|
| Vendredi 10 août | Ouverture du LOCAL : Belote |
| Dimanche 19 août | Procession + Barbecue |
| Vendredi 24 août | Ouverture du LOCAL : Belote |
| Vendredi 31 août | Cabaret Show |
| Samedi 1 septembre | Evegnée-Tignée en Fête |
| Dimanche 2 septembre | Evegnée-Tignée en Fête |
| Mardi 4 septembre | Conférence de presse à Liège |
| Vendredi 21 septembre | Ouverture du LOCAL : Belote |
| Vendredi 5 octobre | Ouverture du LOCAL : Belote |
| Vendredi 19 octobre | Ouverture du LOCAL : Belote |
| Vendredi 2 novembre | Ouverture du LOCAL : Belote |
| Vendredi 16 novembre | Ouverture du LOCAL : Belote |
| Vendredi 30 novembre | Ouverture du LOCAL : Belote |
| Vendredi 14 décembre | Ouverture du LOCAL : Belote |

Impérativement, les articles doivent nous parvenir avant le 25 du mois précédant la parution du journal. En vous remerciant d'avance pour vos articles.

**LA FÊTE AU VILLAGE 2012 : VENDREDI 31 AOÛT
SAMEDI 1 SEPTEMBRE ET DIMANCHE 2 SEPTEMBRE**

Les collaborateurs sont seuls responsables de leurs écrits
Editeur responsable G. Massart ☎ 04-377 17 03

16

LE JOURNAL DE VOTRE VILLAGE

Site internet de notre village

www.evegnee-tignee.be

52^{ème}
Edition
13^{ème}
ANNÉE

"L'èz ALOYIS Dè Vi TIYOU"

**E
V
E
G
N
E
E**



**T
I
G
N
E
E**

"LES LIENS DU VIEUX TILLEUL"

**N°52
AOÛT- SEPTEMBRE-OCTOBRE
2012**

SOMMAIRE

- Page 1 : Couverture
- Page 2 : Sommaire
- Page 3 : Editorial.
- Page 4 : La feuille paroissiale du Vi Tiyou
- Page 5 : Chardons en fleurs
- Page 6 : Echec à l'échec
- Page 7 : Participation de la jeunesse à la fête
- Page 8 : La fête au village
- Page 9 : La fête au village
- Page 10 : Cabaret
- Page 11 : A la découverte du temps passé
- Page 12 : A la découverte du temps passé
- Page 13 : Les maisons recommandées
- Page 14 : Les maisons recommandées
- Page 15 : Rions un peu et Mots croisés
- Page 16 : Agenda

QUE VA DEVENIR L'EGLISE DE TIGNEE ?

RENDEZ-VOUS LE MARDI 4 SEPTEMBRE A 11 H. à la
MAISON DE LA PRESSE Rue Haute Sauvenièrre, 19 à 4000 LIEGE

Une Conférence de presse y est organisée par la Fabrique d'église de
Tignée-Evegnée et l'ASBL

<<RASSEMBLEMENT DES SOCIETES COMPAGNONNIQUES
FRANCOPHONES EN BELGIQUE >>

qui présenteront l'accord conclu entre les deux parties concernant
l'église de Tignée pour les vingt-sept années à venir

EDITORIAL

Libre, enfin !

Vivent les vacances ! Enfin, me voilà « libre » ! C'est ainsi que se sont exclamés des milliers de vacanciers en cette fin juin, qu'ils soient encore aux études, ou qu'ils soient déjà au travail. Mais qu'est-ce qu'être « libre » ?

Pour les congés, être libre, c'est ne plus être contraint, pendant quelques semaines, à un horaire strict, à se rendre au travail quelquefois, voire souvent, par des chemins encombrés. C'est pouvoir faire ce que l'on veut, comme on veut, quand on veut, où on veut. Du moins en théorie, car ma liberté s'arrête toujours là où commence celle de mon voisin (et peut-être aussi à l'épaisseur de mon portefeuille !) Bref, c'est rompre avec « le métro-boulot-dodo ».

Et pour d'autres ?

En 1945, être libre, c'était voir la fin de la guerre et la fin de l'occupation du pays. C'est déjà bien différent.

Pour le prisonnier, quel qu'il soit, être libre c'est quitter sa cellule ou ses geôles et retrouver sa famille, ses amis. C'est recommencer une autre vie. C'est un peu comme l'oiseau renfermé en cage et qu'on libère, si j'ose la comparaison.

Suivant les situations, libre peut se conjuguer à tous les temps et à tous les modes.

Mais il y a une autre forme d'enfermement dont on est souvent victime. C'est celui du regard des autres, du qu'en-dira-t'on. On se contraint à faire en sorte qu'on ait une bonne impression de nous. Nous n'agissons pas avec toute la liberté voulue.

Permettez-moi de reprendre une petite histoire.

Un homme vient trouver un ancien et lui demande comment être vraiment libre. « Va dans le cimetière, lui dit le sage, et insulte les morts. »

L'homme pénètre dans le cimetière, injurie les morts et crache sur leur tombe. Puis il retourne auprès de l'ancien qui lui demande : « Est-ce que les morts t'ont dit quelque chose ? » « Non », répond l'homme. « Retourne dans le cimetière et chante leurs louanges » lui enjoint le vieil homme. L'homme s'exécute puis revient auprès du sage qui lui dit : « Est-ce que les morts t'ont dit quelque chose ? » « Non » dit l'homme.

Alors l'ancien lui dit : « Eh bien, voici mon conseil : pour être libre, passe comme un mort entre le mépris et la louange. » (1)

Cette histoire est certainement malvenue en cette période préélectorale où tous les candidats font bien autre chose que le « mort ». Mais ne leur en voulons pas trop, c'est le jeu de la démocratie. Du moins, c'est ce qu'on prétend ! Et puis, je sors du sujet.

Conclusion : en fonction de nos prisons, essayons de retrouver notre liberté qui nous permet d'être vraiment ce que nous sommes.

J.M.

(1) in « L'Âme du monde » de Frédéric LENOIR. NGL éditions, Paris 2012.

LA FEUILLE PAROISSIALE DU VÎ TIYOU

Ecouter, c'est tout un art.

Mon Dieu, qu'est-ce que nous avons parfois des difficultés à maîtriser notre inflation verbale!

Je fais cas ici de notre manière zélée et empressée, l'inélégante promptitude que nous avons à répondre à la personne qui nous parle ou se confie à nous. Notre conseil vient souvent trop vite, notre solution tellement expéditive. C'est du genre : « *Moi, à ta place, je ferais...* » .

Il convient dans un premier temps d'aller dans le sens de l'autre, le laisser se dire, lui permettre de libérer la parole. Le conseil, s'il est vraiment nécessaire, peut venir après. D'ailleurs, pour certaines situations, les mots eux-mêmes deviennent superflus, seul le silence est recommandable !

Quoi qu'il en soit, ce qui est important, c'est que la personne écoutée exprime d'abord et avant tout ce qu'elle ressent. Nous croyons spontanément savoir ce qu'elle devrait faire. Tandis qu'elle nous parle, nous cogitons et imaginons trouver en quelques secondes seulement, la solution au problème qui la tarade parfois depuis des années.

Un exemple : « *Mon mari est souvent absent soit pour le travail, soit pour son club de foot. J'en souffre énormément...* » Réponse : « *Moi, en tous cas, je n'accepterais jamais ça. Il devrait choisir, et choisir, c'est renoncer!* »

Ne connaissant pas les dessous des cartes, ne s'abstiendrait-on pas de vite apporter, comme par un coup de baguette magique, la solution tranchée et exclusive de ce qui est peut-être toute une énigme ?

Dans son roman « *Toine retraité* », l'écrivain wallon Arthur Masson écrit ceci : « *Quand un homme parle d'abondance sur tout et sur rien, qu'il comprend tout, explique tout, prévoit tout, justifie tout ou condamne tout, démolit et réforme tout et ajoute l'assurance magistrale à ses universelles connaissances, il arrive une ou deux fois par siècle tout au plus que l'on puisse dire de lui : "C'est un génie !"* » Hors de là, on peut être sûr que l'on a devant soi un imbécile atteint de logorrhée aiguë et doublé d'un charlatan. »

Ainsi que le fait remarquer Alfred Vannesse, « *Le risque est toujours d'y être perçu comme celui qui "sait", qui "peut", qui "va arranger les histoires" et de finir par ne plus croire* »

Quand Socrate nous suggère la sagesse du « *tout ce que je sais, c'est que je sais que je ne sais rien* », c'est pour nous inciter à l'humilité. L'écoutant évitera ainsi de se prendre pour un gourou ou encore le sauveur du monde qui conseille, oriente, sait à coup sûr ce que l'écouté doit faire.

Abbé Vital Nlandu, curé

DIMANCHE 19 AOÛT

Messe processionnelle : départ : place du Magnificat à Tignée à 10h. ; Voie de Saive, Thier Hamal, rue du Thier, début rue Matefosse et retour vers la chapelle d'Evegnée. Si vous ne marchez pas avec nous, vous pouvez garnir votre maison, vous regrouper devant celle-ci pour voir passer la procession et ainsi vous associer à cette manifestation religieuse.

CHARDONS EN FLEURS

Fertilisation : le jeu entre le potassium et le magnésium.

Source : Extrait de Viti, décembre 2011, pp18-22

Les apports en potassium (K) et en magnésium (Mg) se raisonnent en intégrant les pratiques du sol destinées à la vigne et aux arbres fruitiers.

Rôles essentiels

Le potassium participe à la neutralisation des acides organiques et permet ainsi de conserver un pH intracellulaire favorable à la synthèse des sucres dont il facilite le transfert vers les baies. Il joue aussi un rôle dans l'économie en eau, dans l'activation des systèmes enzymatiques et renforce aussi la résistance au froid de la vigne.

Le magnésium est un élément constitutif de la chlorophylle, pigment essentiel à la photosynthèse et donc la production de sucre. Il permet d'éviter la coulure et le dessèchement des rafles (vigne).

Symptômes de carence :

Une carence en potassium se traduit pas des décolorations en périphérie des feuilles, avec au centre un aspect luisant ou bronzé. Ces décolorations se déclarent d'abord au sein du feuillage jeune et migrent ensuite vers le bas.

Une carence en magnésium se marque aussi par une décoloration des feuilles mais entre les nervures. Elle progresse de la base de la plante vers l'extrémité et la végétation peut prendre une teinte rouge chez certains cépages. Elle s'accompagne d'un dessèchement des rafles.

Les besoins :

Les besoins en magnésium sont importants à la floraison tandis que ceux en potassium le sont à la véraison (stade d'arrêt de croissance estival de la vigne).

L'équilibre doit exister dès la plantation en veillant à éviter une acidité trop élevée qui bloque l'assimilation des minéraux.

Les fumures apportées au sol seront d'autant plus efficaces qu'elles sont appliquées précocement à l'automne. Localiser la fumure au niveau des racines sur le rang en sols lourds argileux. L'effet attendu ne s'exprimera toutefois pas directement.

Bonne lecture, compilé par AV.

AV

Ateliers d'été "Echec à l'échec"

Cette année encore, les Jeunesses Scientifiques de Belgique organisent les ateliers d'été de **cours de rattrapage** et de remise à niveau. Cette session aura lieu du 16 au 29 août à l'Athénée de Soumagne. Les élèves pourront ainsi bénéficier d'un **coup de pouce** pour l'apprentissage des matières où ils sont plus faibles ou souhaitent se rattraper. Le taux de réussite est en général assez élevé pour les motivés.

Organisation des ateliers

Ceux-ci s'adressent aux **étudiants du secondaire**, mais des ateliers destinés aux élèves de 6ème primaire sont également organisés en mathématiques et français.

Les élèves peuvent choisir de 1 à 4 matières (français, maths, néerlandais, anglais, sciences, méthodes de travail...).

Les cours durent 1h 15' par matière et les groupes de maximum 9 élèves permettent une pédagogie individualisée: chacun vient avec ses cours et ses questions et retravaille ses lacunes avec le professeur.

Quand et où?

16 au 29 août à l'AR Soumagne (voir dates sur jsb.be).

Combien?

Chaque matière coûte 75€ par matière (10 séances).

Le **taux de réussite** est en général assez élevé pour les motivés. N'hésitez pas à nous contacter pour plus d'informations!

Cordialement,
Cédric Baré et l'équipe locale "Echec à l'échec"
04/377 67 61



Pour les amateurs de
PÉTANQUE dimanche
2 septembre à 14h.
**GRAND
TOURNOI DE
PÉTANQUE**



LE COMITÉ DES FÊTES



www.evagnes-tignes.be

Chers villageois, villageoises,

Cette année, la jeunesse vous propose de participer aux jeux organisés durant le week-end de la fête.

Les jeux se dérouleront le 1er Septembre de 12h30 à 15h30.

Au programme, retour du foot sur savon, courses rel ais et bien d'autres.

Les groupes devront être composés de 6 à 8 personnes. Afin d'éviter les inégalités, chaque groupe devra contenir au minimum 2 filles ainsi qu'une personne du village.

Les inscriptions devront se faire avant le Mercredi 28 Août.

Inscriptions et renseignements:

Loncin Jérôme : 0486/63.58.88

Zeller Elodie: 0497/64.08.79



EVEGNÉE - TIGNÉE

Fête d'Août 2012

Vendredi 31 Août

20h Cabaret Show

Venez applaudir les artistes villageois,
qui vous émerveilleront à coup sûr.

Suivi d'une soirée musicale animée par la troupe.

Samedi 1 Septembre

13h – 15h30 Jeux inter générations

Organisés par la **Jeunesse d'Evegnée-Tignée**

(Inscriptions à partir de 12h30)

15 h Tournoi de belote sous chapiteau

Toute l'après-midi petite restauration

16h-21h Tournée musicale

Venez faire le tour du village accompagnés d'un orchestre
Bandas « **Les Gais Lurons** », ponctué de nombreux arrêts
chez les habitants.

22h Bal animé

Venez nombreux
découvrir ce nouveau
groupe aussi prometteur que les Oies sauvages.



Dimanche 2 Septembre

10h30 Messe sous chapiteau

11h30 – 15h Apéro-concert

Animé par le groupe « **Jazzspirine** »

petits pains garnis, gozettes

14h- 17h Grimages pour les enfants

14h- 18h Tournoi de pétanque

(Inscriptions dès 13h30)

Venez nous démontrer vos talents de lanceur de boules.

18h Souper boulets-frites

22h Soirée de clôture animée par DJ SERGIO

CABARET Show

Ils seront 61 sur scène le vendredi 31 août

Ces artistes d'un soir sont tous liés, de près ou de loin, à Evegnée-Tignée : ils y habitent ou y ont habité ; ils participent activement à la vie du village : comité des jeunes, chorale, école,... Ils ont des liens familiaux ou d'amitié avec ceux-là.

Certains ont l'habitude de monter sur les planches et vouent une réelle passion à la scène. D'autres se lancent un véritable défi en osant danser, chanter ou jouer la comédie devant un large public. Mais tous s'aventurent dans ce projet pour le plaisir d'être ensemble et de partager avec vous une soirée unique en son genre !

Ils étaient là l'an passé :

Lucky et ses drôles de dame : Luc Lefebvre, Katy Jacquet, Christel Jehay et Marie-Claire Otten.

Les Tigneux : Nicole et Dino Cutaia, Pascale et Serge Embrechts, Christine et David Gendebien, Emmanuelle Gendebien, Marie-Pierre Fonsny, Alain Jehay et Sabine Rensen.

Les Tignégers : Noémie Alam, Pablo Balbourg, Marie Bertrand, Claire Cutaia, Tom Embrechts, Alix et Macha Gendebien, Lila et Largo Hoquez, Robin Jehay, Sophie et Marine Preudhomme, Noémie Spabeck et Marie Spirlet.

Lyse et Lenny Sion

Les voisins du Moulin : Geneviève Higny et Christian Jacquet

Bêt'chette : Marguerite Colson (Didite)

Yves Loxhay

Les Aloyis dè vi tiyou : Irène Bontemps, Francine Grégoire, Marie-Thérèse Henrard, Jean Mordant, Jean-Luc Pottier et Nicolas Volders.

Ils ont rejoint la troupe :

Julia, Marie-Henriette (Mimie) et Elisabeth (Babette) Colson

Christelle, Lucie et Thierry Otten

Julie Neuzy, Pauline Samson, Emilie Ghislin

Sophie Wuidar

Pascale, Simon et Julie Lefebvre ; Claire et Gilles Bâbe ; Alice et Bernard Grandelet

Claude Deloyer, François Lefebvre, Guy Massart, Arthur et Patricia (Pati) Verleye

A LA DECOUVERTE DU TEMPS PASSE

LES SEIGNEURS DE TIGNEE ET DE SAIVE

Des armoiries «Au lion contourné »

De tout temps, les dynastes locaux ont fait figurer leurs armoiries sur les châteaux, fermes et autres bâtiments en leur possession. C'est le cas à Saive pour le château médiéval, le château de Méan et le château de La Motte-Bellaire.



Donc, sur le château médiéval de Saive, se trouvent deux pierres armoriées portant les blasons des familles de Monsen et de Wesemael. Il faut savoir qu'en 1590, Mathieu de Monsen entre en possession de la seigneurie de Saive et que le 11 mai de la même année il épouse Anne de Wesemael, dame de Tignée. C'est donc de cette époque que datent les pierres armoriées qui ornent le donjon. Les armoiries initiales des Monsen étaient d'argent au lion de «gueule» (rouge). En général, le lion, sur les armoiries, regarde vers la gauche. Or, ici, il regarde vers la droite. Quelle en est la raison ? Eh

bien, il était de bon ton à cette époque que le blason du mari ne tourne pas le dos à celui de son épouse et c'est «par courtoisie » qu'il était tourné dans l'autre sens, c'est-à-dire qu'il était « CONTOURNE »

Mais, s'il y a une modification, selon les règles de l'héraldique, dans le blason des Monsen, par contre, il y a une erreur dans celui d'Anne de Wesemael. Cette famille portait de gueule à trois fleurs de lys au pied coupé d'argent, posées deux en chef et une en pointe ; ici l'ordre est inversé car elles sont posées une en chef et deux en pointe, ce qui n'est pas conforme à la réalité. S'agit-il d'une erreur du tailleur de pierre ? Nous ne le saurons jamais.

Notons toutefois que, dans l'église de Tignée, sur le vitrail aux armes de Wesemael, les fleurs de lys sont posées correctement.

(Texte de François Beaujean extrait du magazine Blegny initiative)



Mathieu de Monsen 1590-1629

Mathieu de Monsen épousa, le 11 mai 1590, Anne de Wesemael, dame de Tignée, fille de Joseph de Wesemael, seigneur de Tignée, au grand mécontentement des collatéraux de sa femme. Ceux-ci ne reconnurent jamais la légitimité de ce mariage qu'ils considéraient comme un rapt. Selon eux, Mathieu de Monsen aurait bloqué Anne de Wesemael dans sa maison

seigneuriale de Tignée et y serait entré avec ses complices ; les parents de la demoiselle de Tignée auraient eu recours à la justice de Liège et le magistrat aurait fait conduire le canon devant la place. Monsen aurait obligé Anne de Wesmael à crier, par une fenêtre, qu'elle tenait et qu'elle voulait Mathieu de Monsen pour son légitime époux ; cette histoire paraît très invraisemblable. La "place" de Tignée était une simple maison de plaisance et l'intervention du magistrat de Liège avec ses canons semble fort sujette à caution.

Il est probable qu'Anne de Wesmael fut très satisfaite d'épouser le jeune Monsen et que celui-ci n'eut pas besoin de recourir aux moyens violents pour conquérir son cœur et sa main.

1789

La tourmente révolutionnaire ne s'était pas encore fait sentir dans la seigneurie (de Saive), mais dès le commencement de l'année 1789, la terre de Tignée devint le siège d'un club et d'une imprimerie révolutionnaire. Henri-Joseph Urban, natif de Dinant, était venu, au mois de janvier, prendre un quartier chez Legrand, capitaine de Tignée, et y avait entrepris l'impression du journal "L'Avant-Coureur". Le seigneur de Tignée, Guillaume-Herman-Joseph de Libotte qui habitait à Saive la maison appelée la "Cense au Bois" ou ferme des Hospices, mieux connue sous le nom "Ferme Otten" ou Sainmont, et le comte de Méan, seigneur de Saive, voyant l'influence que cet établissement exerçait sur leurs sujets, et, ayant appris qu'Urban travaillait à un libelle diffamatoire contre le prince-évêque, ordonnèrent d'opérer des perquisitions dans l'imprimerie. Cette expédition, qui eut lieu le 23 mai 1789, attira au baron de Libotte la colère des chefs du mouvement révolutionnaire.

Donceel, Bassenge, Lesoinne, Magnée, Fabry et Gosuin, vinrent en personne trouver de Libotte à Saive et lui demander des explications au sujet de l'insulte faite à Urban. Sur ces entrefaites éclata à Liège la révolution du 18 août 1789.

Le surlendemain, le prince de Hoensbroeck, forcé par les circonstances, destitué de ses fonctions le grand mayeur de Méan et se retire à Trèves le 26, accompagné du suffragant, son neveu. Enhardi par les succès des novateurs, Urban put prendre sa revanche ; il s'associa avec un certain Jean-Jacques Nagant, qui se mit en tête de revendiquer la seigneurie de Tignée à titre d'une succession échue prétendument à ses ancêtres depuis près de 2 siècles. Le 23 septembre 1789, après le dîner, une troupe d'hommes armés, parmi lesquels se trouvait Urban, envahirent la "Cense au bois" de Saive et en expulsèrent violemment de Libotte et sa femme. Jean-Jacques Nagant prit possession de la maison et de la seigneurie de Tignée.

L'arrivée des Autrichiens, le 13 janvier 1791, rétablit l'ancien ordre des choses. Le comte de Méan reprit, le 20 janvier ses fonctions de grand mayeur ; c'est à ce titre et à celui de seigneur de Saive que le baron de Libotte s'adressa à lui, le 6 juin 1791, pour être remis en possession de son bien.

Cette affaire donna lieu à de longs procès, dont le résultat fut le maintien de l'ancien seigneur en possession de Tignée ; mais le baron de Libotte n'en profita guère ; il mourut en novembre 1791, instituant pour ses héritiers universels les pauvres orphelins de la ville de Liège. (registre intitulé Tignée aux archives des hospices civils de Liège. (Bulletin de l'Institut Archéologique Liégeois)

M.G



La ferme des Hospices à Tignée Dessin de P. Cabert

Ets Jean LACROIX S.P.R.L.

Brico
Outillage

**TOUT FAIRE
MATERIAUX**



Vente & Livraison
produits pétroliers

Vente & Livraison
de Pellets

Espace Pro & Brico
Outillage professionnel
Vêtements de travail
Stabilisé & béton
Travaux de terrassement
Produits pétroliers & pellets
Matériaux de construction

12. rue Lieutenant Jungling - 4671 Barchon
Tel. : 04 387 43 99 - Fax : 04/387 72 68



ART ET CONSEILS

Coiffeur mixte

Visagiste

coloriste

Rue du village, 19 EVEGNEE 04-377 30 76

Toute l'équipe des coiffeurs
est à votre service du mardi au
samedi et sur R.D.V. de 8h à 17h (le vendredi 18h.)

Pour l'esthétique,
Nathalie le mercredi, vendredi
Et le samedi sur rendez-vous



Prochainement: ouverture de notre salon de dégustation où vous pourrez déguster, dans un confort agréable, un sandwich garni, une pâtisserie, accompagnés d'un café, un thé, ou une boisson désaltérante. Découvrez aussi, tout au long de la fête au village, toute notre gamme de saveurs.

Pour un meilleur service, passez votre commande à l'avance.

La p'tite fournée : Voie de Saive, 1 Tignée ☎04/370 26 16



Matériel PC & Services : www.watix.be
Réparation PC - Nouveau matériel - Sites Web - Logiciels



Pourquoi acheter du nouveau matériel alors que celui qui est en panne peut être réparé ?

Economisez jusqu'à 90% du prix par rapport à du matériel neuf !



Sur présentation du Vi Tiyou:

Réparation de votre PC à domicile pour 54€ TVAC !



Vos avantages :

- ✓ Réparation de votre PC fixe ou portable acheté dans n'importe quel magasin !
- ✓ Service de qualité à votre porte !
- ✓ Satisfait ou remboursé !
- ✓ Délai de dépannage de 48h maximum !
- ✓ PC de remplacement !
- ✓ Possibilité de rachat de votre ancien matériel !
- ✓ Tarification au forfait et non à l'heure !

HM Montrieux
0472/71.06.96
repair@watix.be

Editeur responsable : HM Montrieux Rue Matefosse 52 4691 Soumagne - Watix - TVA: BE0606.046.789

Rions un peu

Nicolas Sarkozy, Queen Elizabeth, et Vladimir Poutine meurent en même temps et se retrouvent en enfer.

A leur arrivée, ils repèrent un téléphone rouge et immédiatement demandent quelle en est l'utilité. Le diable leur dit qu'il peut être utilisé pour appeler la terre dans des circonstances exceptionnelles.

Considérant tous les trois que les circonstances sont exceptionnelles car ils n'ont pas eu le temps de régler tous leurs problèmes, ils décident de demander s'ils peuvent s'en servir.

Poutine demande donc d'appeler la Russie ; il parle pendant 5 minutes et le diable lui dit qu'il lui doit 1 million de Roubles. Poutine fait un chèque.

La Reine Elisabeth demande à son tour d'appeler l'Angleterre. Elle parle pendant 20 minutes et le diable lui demande 6 millions de livres. Elle paye.

Nicolas Sarkozy, à son tour prend le téléphone, appelle la France et parle pendant 4 heures. A la fin de l'appel le diable lui dit qu'il doit 5 euros.

Quand Poutine entend cela il entre dans une rage épouvantable et demande au diable pour quelle raison Sarkozy est-il traité de manière préférentielle?

Le diable sourit et lui dit que, depuis que François Hollande est devenu président, la France est devenue un enfer et que c'est donc un appel local.

Horizontal

- A- Incurvera
- B- Petit ruisseau- Donc lu
- C- Ne reculons pas
- D- Appréciation d'une chose par exemple
- E- Il vole
- F- Cheville de golf - Devant mélo
- G- Mouillera
- H- Au rugby, on peut en marquer

Vertical :

- 1 Sorte de biscotte
- 2 Travailleurs
- 3 Faciles
- 4 Ressource régulière - A moi
- 5 Homme politique italien
- 6 Rappelées à la mémoire
- 7 (en 2 mots) Petit ruisseau à sec- Latino Romain
- 8 Film à épisodes

Mots croisés N°52

| | | | | | | | | |
|---|---|---|---|---|---|---|---|---|
| | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 | 7 | 8 |
| A | | | | | | | | |
| B | | | | | | | | |
| C | | | | | | | | |
| D | | | | | | | | |
| E | | | | | | | | |
| F | | | | | | | | |
| G | | | | | | | | |
| H | | | | | | | | |



Pour les amateurs de belote
Samedi 1 septembre à partir
De 15h. Tournoi de belote

Solution du Mots croisés N°51

| | | | | | | | | |
|---|---|---|---|---|---|---|---|---|
| | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 | 7 | 8 |
| A | J | U | R | E | M | E | N | T |
| B | U | P | E | R | I | S | E | R |
| C | P | A | S | S | E | U | S | E |
| D | O | S | I | E | R | S | | M |
| E | N | | S | S | E | | O | B |
| F | N | E | T | | S | E | U | L |
| G | E | T | E | S | | R | | A |
| H | R | A | R | E | T | E | S | |